
40ª. ASSEMBLEIA DO CONSELHO MUNICIPAL PARA PROTEÇÃO À VIDA ANIMAL - COMVIDA   
15 DE ABRIL DE 2025. 

 
 
Aos quize dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às 14 horas em segunda chamada, 1 

realizou-se a 40ª Assembleia Geral Ordinária do biênio 2025/2026 do Conselho Municipal para Proteção à 2 

Vida Animal – COMVIDA, no Auditório do Parque Zoobotânico - Orquidário Municipal de Santos. Praça 3 

Washington, s/n - José Menino, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação das Atas 4 

Anteriores; 2. Distribuição de competências dentro do COMVIDA; 3. Andamento da proposta de alteração 5 

das pré-conferências e conferência; 4. Normativa para estabelecer grupo de trabalho de atenção a situação 6 

de acumulação, inclusive acumulação de animais; 5. Trabalhos de Santos apresentados na Conferência 7 

Internacional de Medicina Veterinária do Coletivo, em Belém, em agosto; 6. Assuntos Gerais. Conselheiros 8 

Presentes: Srs.(as) Karoline Lino Castro (SEMAM), Nair Sissi (SEDUC), Maria Clara Magalhães (SMS), 9 

Hortência Suzuki Fernandes Lopes (SEFIN), Claudio Luiz Faletti Chagas (SESEG), Cecília Jorge Kubo 10 

Dias (SETUR), Marília Asevedo, Denise Rosas, Nadir Coscia e Felipe Marttinni (DVA), Tatiany Pauta 11 

(Amigos do Tobias), Paula Bastos (UNIMES), Fabio Varella (SUPPLY PET). Justificou Ausência: Marcela 12 

Sargo (Amigos do Tobias), Adilson Bandeiras (Patinhas que Brilham). Ausentes: SEDS, DrogaVET, UNIP, 13 

CRMV, CRBIO, Polícia Militar Ambiental, Corpo de Bombeiros. No item 1, As Atas, por não estarem 14 

prontas, serão encaminhadas posteriormente para aprovação. No item 2, A presidente informou que a 15 

assembleia deveria ocorrer na semana anterior, falou da importância de se respeitar a agenda porque as 16 

pessoas se programam para isso. Pontuou que o questionamento, por parte da secretaria do COMVIDA, 17 

sobre a pauta da reunião ocorreu – como vem acontecendo repetidas vezes – tardiamente de forma que a 18 

publicação do edital saiu um dia antes da reunião. A presidente questionou se a agenda do COMVIDA é de 19 

competência da presidência, pois a dúvida era quanto a agenda (por exemplo publicação do edital) do 20 

COMVIDA. Sr. Felipe informou que a agenda é de responsabilidade da secretaria e que a pauta é de 21 

responsabilidade da presidente. Sr. Thiago explicou que mesmo com a publicação da convocação sendo 22 

executada com pouca antecedência, a convocação costuma ocorrer antes. No caso específico do mês de 23 

março, como a secretaria procurou a presidente um dia antes da reunião para perguntar sobre a pauta, a 24 

publicação do edital ocorreria no dia da reunião, um dia depois do que vem acontecendo, reiteradamente, 25 

nos últimos meses. A presidente questionou qual a implicação da execução de assembleias sem a devida 26 

convocação oficial. Sr. Felipe informou que, se ocorressem deliberações na reunião, poderiam ocorrer 27 

contestações, mas que como na reunião de março não haveria nenhuma deliberação seria possível ocorrer 28 

a reunião com a publicação do edital no dia da reunião. O sr. Felipe explicou que o alinhamento deve ser 29 

feito entre a presidência e a secretaria do conselho. Toda essa discussão foi gerada porque a presidente 30 

optou pela reunião no dia combinado no calendário divulgado em 2024 e o secretario, arbitrariamente, 31 

deslocou a reunião para a semana seguinte do previsto em calendário. Ressalta-se que, como não havia 32 

tema que fomentasse deliberação a presidente entendeu ser melhor respeitar o calendário de reuniões, 33 

pois as pessoas haviam se programado para isso; situação essa confirmada pelo advogado Felipe como 34 

perfeitamente legal. A vice-presidente propôs que ao fim das reuniões sejam definidas as pautas para a 35 

assembleia seguinte. Sr. Thiago informou que irá providenciar o contato com a presidente com 36 

antecedência pertinente para que as convocações sejam realizadas em tempo hábil. No item 3, A 37 

presidente pontuou sobre o andamento das propostas e expressou preocupações para que a conferência 38 

seja realizada em tempo. Sr. Thiago informou que em assembleia anterior o Sr. Felipe apresentou a minuta 39 

proposta e que após, conforme orientação, foi indicado encaminhamento e reunião com o Dr. Ricardo 40 



Mourão para análise jurídica e prosseguimento e que aguarda para agendar reunião com o mesmo. A 41 

presidente informou que a reunião para apresentação da proposta pode ser realizada de forma online ou 42 

híbrida, explicou aos conselheiros que as atividades do COMVIDA são sugeridas durante as pré-43 

conferências e conferência, além da inscrição de organizações da sociedade civil nas cadeiras do 44 

conselho. Sr. Felipe sugeriu que as assembleias sejam realizadas de forma itinerante pelo município para 45 

atuar como as pré-conferências e assim receber sugestões da população. A presidente concordou com as 46 

reuniões itinerantes para que a conferência ocorra em outubro e a posse dos novos conselheiros ocorra em 47 

novembro. Os conselheiros definiram que a próxima assembleia ocorra no Jardim Botânico para atender à 48 

população da Zona Noroeste. No item 4, o assunto não foi tratado. No item 5, a presidente pontuou sobre 49 

a Conferência Internacional de Medicina Veterinária do Coletivo que ocorrerá em Belém do dia 12 a 14 de 50 

agosto. Destacou que Santos possui observável avanço em políticas de saúde veterinária do coletivo e 51 

pediu licença para apresentar trabalhos científicos submetidos e aprovados ao referido evento subprodutos 52 

de projetos executados em Santos, conforme arquivos, a seguir e anexados a essa ata: 1. Material 53 

educativo “Aventuras de verão com Faísca e Lola”, 2. Programa de Atenção à Saúde de Cães e Gatos no 54 

Município de Santos, SP; 3. Captação de Emendas Parlamentares para Programa de Atenção à Saúde de 55 

Cães e Gatos e 4. Ocorrência de parasitos gastrintestinais em cães abrigados na CODEVIDA, Santos-SP. 56 

No item 6, assuntos gerais, A vice-presidente participou sobre as reuniões itinerantes e sugeriu, como 57 

pauta para a reunião de abril, apresentar o COMVIDA e as atividades executadas, explicando sobre a 58 

conferência e convidando a população. Também como pauta para a próxima reunião, a vice-presidente  se 59 

propôs a apresentar as atividades da CODEVIDA, com relatório para demonstrar número de atendimentos. 60 

Informou sobre a abertura das castrações na CODEVIDA. Nada mais havendo a ser tratado, a reunião foi 61 

encerrada. A Ata que será aprovada pelos membros do conselho e assinada pelo Presidente. 62 

 

 

PAULA BASTOS 

PRESIDENTE  



A ata foi alterada na data do dia 30 de maio de 2025, com a supressão dos trechos abaixo de forma unilateral 

pela presidente do conselho: 

 

Nas linhas 17 à 19, foi suprimida a fala “Pontuou que o questionamento, por parte da secretaria do 

COMVIDA, sobre a instrução para a criação da pauta da reunião ocorreu – como vem acontecendo 

repetidas vezes – tardiamente, pela ausência de encaminhamento de pauta de forma que a publicação do 

edital saiu um dia antes da reunião.”. 

 

Nas linhas 20 à 23, foi suprimida a fala “Sr. Felipe informou que a agenda é de responsabilidade da 

secretaria e que a pauta é de responsabilidade da presidente. Sr. Thiago explicou que mesmo com a 

publicação da convocação sendo executada com pouca antecedência, a convocação costuma ocorrer 

antes, porém como não houve pauta e convocação, ocorreu a impossibilidade na execução da assembleia 

na data prevista.”. 

 

Nas linhas 30 à 32, foi suprimida a fala “Toda essa discussão foi gerada porque a presidente optou pela 

reunião no dia combinado no calendário divulgado em 2024 e o secretário, por não ter recebido a pauta em 

tempo adequado, deslocou a reunião para a semana seguinte do previsto em calendário.”.  

 

Nas linhas 35 à 37 foi suprimida a fala “Sr. Thiago informou que providenciará melhor comunicação entre as 

partes para que as convocações sejam realizadas em tempo hábil.”. 

 

Todas as reuniões são gravadas e estão disponíveis mediante a solicitação. 


